

Lettre aux Amis

de la famille Saint-Jean



Trimestriel
Septembre 2014

107

- ▶ AIMER JÉSUS POUR LUI-MÊME
ET NON PAS POUR RÉUSSIR
- ▶ UN APPEL À VIVRE DE LA JOIE ÉVANGÉLIQUE



SOMMAIRE

4 ENSEIGNEMENTS

- 4** Homélie Père Marie-Dominique Philippe
6 Un appel à vivre de la joie évangélique Frère Geoffroy-Marie

10 FAMILLE SAINT-JEAN

- 10** Engagements
14 Abécédaire
16 Boulogne
18 Lorient
22 Notre Dame du Chêne
24 Orléans
28 Saint-Fargeau
30 Troussures
32 Pèlerinage pour les Vocations
34 Méobecq
36 Interview : Caroline Didier
40 Information concernant les Sœurs Contemplatives
41 Les Fraternités Jeunes de Saint Jean

42 INSTITUT SAINT JEAN CEPHI

46 PÈLERINS DE LA MER

48 PARCOURS SOPHIA

50 PUBLICATION

CONGRÉGATION SAINT-JEAN

N-D de Rimont 71390 Fley
Tél. 03 85 98 18 98 - Fax 03 85 98 11 54

Adressez tout courrier à :
Lettre aux Amis Congrégation Saint-Jean
N-D de Rimont 71390 Fley
lettreauxamis@stjean.com

Directeur de la publication : Fr. Renaud-Marie
Rédacteur en chef : Fr. Pierre-Vianney - Relecture : Juliette de Rivoire

Photos : Fr. Gaël

Création graphique : Nathalie Bovagnet

Imp. Le Réveil - Epernay - septembre 2014

« Lettre aux Amis de la Famille Saint-Jean » ISSN 1266-5452

AIMER JÉSUS POUR LUI-MÊME ET NON PAS POUR RÉUSSIR

PÈRE MARIE-DOMINIQUE PHILIPPE

Homélie du 13 mars 2003 à Saint-Jodard

« *Demandez, on vous donnera ; cherchez, vous trouverez ; frappez, on vous ouvrira.* » Mt 7, 7



Ex voto d'Estelle Faguet à Pellevoisin

Jésus nous demande de demander, de chercher, de frapper à la porte, car alors on nous ouvrira. Pendant ce temps de Carême il est bon d'augmenter nos désirs. Sainte Catherine, la grande sainte du désir, le dit admirablement : ce qu'il y a de plus grand en nous, ce sont les désirs, c'est notre espérance, et c'est donc de maintenir en nous ces désirs même quand nous avons l'impression que Dieu ne les écoute pas. Car s'il ne les réalise pas tout de suite, c'est pour nous éduquer. La terre est un moment où Dieu veut nous éduquer. C'est un grand noviciat, la terre, un grand noviciat de la vision béatifique : on se prépare à la vision béatifique, et on s'y prépare en ayant un désir toujours plus grand. Une âme désireuse est une âme qui aime, et qui aime follement, et son amour s'exprime par les désirs de son cœur. Et si

Dieu ne réalise pas immédiatement nos désirs, c'est pour les faire toujours grandir. Une âme qui n'a plus de désirs est comme repliée sur elle-même, elle est triste parce que ses désirs ne sont pas exaucés : c'est un manque d'espérance.

Pendant ce temps de la terre, et spécialement le temps du Carême, il faut que nous augmentions dans notre cœur le désir d'aimer, ce désir d'aller toujours plus loin dans l'amour du Christ et dans l'amour de nos frères. Jésus reçoit tous nos désirs, il ne les refuse jamais, il les aime, et il aime une âme de grands désirs qui lui confie tous ses désirs dans la pauvreté. Il faut que notre âme vive ces désirs dans une très grande pauvreté, c'est-à-dire en acceptant qu'ils ne se réalisent pas comme nous l'aurions voulu. Jésus nous fait attendre pour augmen-

>>>

>>>



ter en nous le désir de l'aimer, et de l'aimer vraiment pour lui-même et non pas pour des réussites. Aimer pour des réussites (pour que tout aille très bien, que tout aille selon nos désirs), c'est encore très humain, c'est encore vivre notre amour pour Jésus d'une manière tout humaine. Or Jésus désire que notre cœur soit purifié, et qu'il se purifie de plus en plus dans un désir qui exprime notre véritable amour pour lui. Or notre véritable amour pour Jésus, c'est que sa volonté s'accomplisse pleinement et que notre âme puisse avoir une soif toujours plus grande de son amour, et que nous l'aimions vraiment pour lui et non pas pour nous, pour une réussite.

L'amour divin, l'amour du Christ, est très exigeant ; il réclame de nous la béatitude des pauvres, et c'est cette béatitude que Jésus désire « creuser » dans notre cœur. C'est cette pauvreté qui nous permettra d'être toujours en attente, toujours désireux d'aller plus loin dans son amour, de l'aimer de plus en plus pour lui (et non pas pour nous), afin qu'il soit aimé davantage et que tous les hommes le connaissent et l'aiment. Et dans cette pauvreté nous apprendrons à nous effacer devant la manière dont Jésus veut réaliser les désirs de notre cœur.

Ce qu'il cherche en tout, c'est que nous ayons pour lui un amour qui soit tout à

fait désintéressé et que nous l'aimions pour que sa volonté s'accomplisse pleinement dans notre vie profonde et dans toutes nos activités, et que nous allions de plus en plus loin dans le désir de l'aimer.

Demandons cette grâce à la Très Sainte Vierge, elle qui a aimé son Jésus d'une manière si pure : Jésus seul comptait pour elle ; elle-même ne comptait pour rien à ses propres yeux devant Jésus, elle n'était qu'une petite servante toute dévouée. Demandons à Marie de faire de nous, de plus en plus, des pauvres qui aiment Jésus de tout leur cœur, de toute leur intelligence, de tout eux-mêmes, d'une manière toute désintéressée, pour qu'il prenne tout, toute la place. Nous vivons le Carême pour cela, en regardant de plus en plus comment Jésus nous a aimés à la Croix.



St Catherine de Siene, Carlo Dolci, 17^{ème} siècle